

REAL ORDEN ACLARATORIA

Fabricación y circulación de armas

La Gaceta publica la siguiente Real orden de Gobierno: «La ley de 29 de abril de este año, el Real decreto expedido por la Presidencia del Consejo de Ministros el 15 de septiembre próximo pasado, y la Real orden dictada por el ministro de Hacienda en 29 de este último mes, exceptúan expresamente de la guía de posesión o pertenencia, creada por aquella, a las armas destinadas al uso ordinario en la familia y demás necesidades en la vida ordinaria del campo, y, en su consecuencia, es indispensable que esta clase de armas pueda fabricarse, venderse y ser expandidas libremente sin sujeción a las reglas fijadas por dichas disposiciones, pero siendo de elemental previsión el impedir que al amparo de la exención establecida se circulen y expandan armas sometidas a aquellos preceptos, Su Majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer:

Primero. Que la intervención en las fábricas y establecimientos de armas blancas se limite a comprobar que no se construyen ni expenden armas prohibidas, o sean estocques, chuzos u otras armas blancas para alojarse en el interior de bastones, en puñales, de cualquier clase que sean, como tampoco cuchillos acanalados, estrizcos ni perforados que no sean de monte y de caza; rompacabazas, llaves de púgilato, con y sin púas; navajas con mecanismo de armas de fuego, ni las de hoja punitada que excedan de 11 centímetros, medidas desde el reborde o tope del mango que cubra la hoja hasta la punta de la misma.

Segundo. La circulación de todas las expresadas armas blancas, o sea de las navajas cuya hoja no exceda de once centímetros de longitud, las de mayores dimensiones con punta redondeada, como la de los cuchillos de mesa, cocina y posterior; las utilizables para el sacrificio y descuartizamiento de las reses, y las herramientas e instrumentos propios de arte, oficio o industria, requerirán guía expedida por la Guardia civil cuando hayan de transportarse en cantidades superiores a un centenar. Cuando los envíos se hagan por los fabricantes o por comerciantes autorizados legalmente para expendirlas, deberá expedirse la guía con la sola declaración de aquellos, sin exigir su comprobación, siempre que los envases estén precintados por dichos remitentes, caso que excluirá el precintado por la Guardia civil; pero se cotizará por el Instituto el contenido del envío al ser retirado por el destinatario.

Tercero. La introducción en el Reino de las armas blancas hechas antes determinadas requerirá inexcusablemente la presencia y comprobación de la Guardia civil, que expedirá guías para su circulación, precintando el envase.

Cuarto. Los cables, espadas y floretes de todas clases reglamentarios en el Ejército, la Armada o los Cuerpos del Estado, y los cuchillos de monte y de caza se expedirán a los individuos que a ellos pertenecen, mediante la exhibición del carné militar o del documento que los acredite la posesión, según la Real orden de Guerra de 29 de septiembre último.

Las Dintaciones o los Municipios que hubieren de adquirir dichas armas para los funcionarios que dependan de uno u otro organismo, solicitarán del gobernador civil respectivo la autorización necesaria para su adquisición.

Los fabricantes y vendedores poseerán los carnés y las autorizaciones dichas al expedir las armas en sus libros de ventas. Todas las demás personas, incluso las guardas juradas, que posean o deseen adquirir las armas mencionadas en el párrafo primero de este número, así como los cuchillos de monte y de caza, deberán proveerse de la licencia necesaria y de la guía de posesión correspondiente.

Quinto. Los fabricantes que sean también vendedores ambulantes autorizados de armas blancas, podrán llevar consigo libremente hasta cien armas; los demás vendedores ambulantes sólo podrán ser portadores de la mitad, y unos y otros adquirirán guía especial de circulación para las armas que excedan de dicho número.

Sexto. Si existieran armas en las fábricas o en poder de los comerciantes que no reúnan las condiciones de virtud antes prescritas, serán rescatadas, y sólo podrán ser vendidas necesariamente con guías para la exportación; y séptimo. Se considerarán derogadas las disposiciones que se opongan a lo prescrito en la presente.

DESDE MIRANDA

El crimen del tren mixto de Zaragoza

Procesados en libertad Miranda 12 (3 mañana) El juez ha puesto en libertad provisional, con la condición de presentarse los días primeros de cada mes, al guardafreno Andrés Arribas, procesado por el crimen del tren mixto de Zaragoza, en que resultó muerto en un coche de primera clase D. Joaquín Travado.

También ha obtenido la libertad el matorero de la estación de Alfaró, Jacinto Sánchez, procesado dos meses después. En vista de esta determinación del juez, se cree que dichos individuos se encuentran exentos de responsabilidad, y que el crimen quedará sin descubrir.

Los libertarios marcharán en el primer tren a unirse con sus respectivas familias. EN EL CIRCULO ARAGONÉS

Inauguración oficial del curso

El domingo se celebró en este simpático Círculo el acto de la inauguración oficial de las clases que sostiene y la entrega de los diplomas a los alumnos del curso anterior. Una selecta concurrencia llenó el amplio local de fiestas de dicho Círculo, reinando la mayor alegría y entusiasmo entre los numerosos invitados y socios. Presidió el acto el director general de Primera enseñanza, D. Pedro Poggio, que tenía a su derecha al presidente del Círculo, D. Antonio Royo Villanova. El Sr. Royo Villanova, en un elocuente discurso, que fué tomado íntegro por los alumnos de la clase de Taquigrafía, acompañados de su profesor, Sr. Cerdán, hizo la presentación del Sr. Poggio, que asistió al acto con la representación oficial del cargo que desempeña. Después usó de la palabra el Sr. Poggio, en que en sentidas frases dijo que congratulaba de presidir el acto, al que concedía suma

transcendencia, y que consideraba debía ser iniciado por todas las Corporaciones análogas, encaminando la meritísima labor cultural que viene desarrollando el Círculo Aragonés, que no puede pasar inadvertida por cuantos se preocupan y siguen atentos al movimiento intelectual de nuestra patria, ofreciendo con efusiva sinceridad su entusiasta cooperación y apoyo decidido para que se amplie y extienda todo lo posible la acción de este entusiasta grupo de nobles aragoneses, que dan la más alta prueba de patriotismo con su lealtad sencilla y constancia.

El entusiasta discurso del director general de Primera enseñanza fué interrumpido por frecuentes ovaciones, que se repitieron al terminar.

Contento y satisfecho puede estar nuestro ilustre amigo el Sr. Royo Villanova, puesto que a él, como presidente del Círculo, se deben tantas mejoras que han alcanzado en el plan de enseñanza del corriente año.

Después, y entre el mayor entusiasmo y fraternidad, se obsequió a los invitados y a la lucida representación de la Prensa que honró el acto con un espléndido lunch, servido por el restaurante de "Círculo".

La fiesta, pues tuvo honores de tal, resultó por demás brillantísima.

EN OSUNA

Un olvido cuesta la vida a un joven

Sevilla 12 (12 tarde) En el pueblo de Osuna ocurrió ayer un triste suceso, que causó honda impresión en el vecindario.

Varios obreros que trabajaban en el arroyo de un pozo de la fábrica de harinas de dicho pueblo tenían que descender a una profundidad de 50 metros e iban haciéndolo atados con una cuerda.

A los pocos momentos de haber comenzado a descender un obrero de alguna edad, observaron sus compañeros que la cuerda quedaba muy floja y supusieron que le habría ocurrido algún accidente.

Para socorrerle descendió un muchacho de dieciocho años, comprobando que, en efecto, el anciano se encontraba desvanecido.

Inmediatamente fué sacado del pozo, y poco después se consiguió reanimarle.

Entretendidos en estas operaciones olvidaron los obreros que el joven se había quedado en el fondo del pozo, y al acudir a salvarle se le encontraron muerto.

SALÓN DE OTOÑO

Asociación de pintores y escultores

Por combinación de fechas, la Comisión del Salón de Otoño se ha visto precisada a variar el orden de las obras que han de constituir el primer concierto, quedando esta definitivamente organizado con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—«Quinta sinfonía», Beethoven.—Allegro con brio, andante con moto, allegro, allegro, presto.

Segunda parte.—«Scherzo», Enrique Bru (obra elegida en el concurso de los compositores).—«Idilio de Sigfredo», Wagner. «1812» (obertura solemne), Tschudikowsky.

Director, Rafael Benedito. Para esta fiesta está invitada S. A. R. la Infanta doña Isabel. Los demás conciertos se anunciarán con la antelación debida.

Al propio tiempo advertimos, a ruego de dicha Asociación, que en los carteles se ha omitido involuntariamente el nombre y la obra votada para su ejecución en el concierto correspondiente al día 3 de noviembre, del Sr. D. Rafael Franco, titulada «Capricho melódico».

Ateneo de Madrid

Curso de 1920-21 El viernes, 15 del actual, dan comienzo las explicaciones de las cátedras en la Escuela de Idiomas de este Centro, cuyo plan de estudios a cargo de los señores profesores para el presente curso será como a continuación se expresan:

Lunes, miércoles y viernes.—De tres a cuatro, Latín, por D. Agustín Millares; de cuatro a cinco, Francés, segundo, D. Luis de Terán; de cinco a seis, Inglés, primero, D. F. Herbert Noyes; de seis a siete, Inglés, segundo, don F. Herbert Noyes; de ocho a nueve, Alemán, Sr. Curt Freygang; de nueve a diez y media, Taquigrafía, D. Juan José de Gangotxi; auxiliar, D. Resnaldo E. Vázquez Durán.

Martes, jueves y sábados.—De tres a cuatro, Latín, D. Agustín Millares; de cuatro a cinco, Árabe, D. Alberto Lozano; de cinco a seis, Francés, primero, D. Aurelio Ribalta; de seis a siete, Esperanto, D. Roman Ayza; de siete a ocho, Italiano, D. Alejandro Canetti; de ocho a nueve, Ruso, D. Jorge Portuoso; de nueve y media a diez y media, Francés, curso para señoras, D. José María Hurtiveze.

La matrícula, que es gratuita, podrá hacerse en la Secretaría del Ateneo (Prado, núm. 21) los días 12, 13 y 14 del mes actual, de cuatro a seis de la tarde.

DE LA AGENCIA AMERICANA

Información cablegráfica de América

San Salvador 12.—La Sociedad general de transportes marítimos de vapores de Marsella ha inaugurado un nuevo servicio por el Pacífico. El primer buque que ha hecho escala ha sido recibido por las autoridades, organizándose una gran fiesta en honor del capitán.

El ministro de Marina ha ordenado a las autoridades que se conceda toda clase de facilidades a los vapores con pabellón francés.

Río Janeiro 12.—Han llegado a esta capital el presidente de la República, Sr. Pessea, su esposa e hija.

Buenos Aires 12.—El Parlamento discute actualmente la creación de un Banco Agrario, con un capital de 100 millones de pesos, con la garantía del Estado.

Desde el día 1.º de enero de 1920 a la fecha, las Aduanas han recaudado 179.144.569 piastras, 60.859.717 más que en el ejercicio anterior.

Ha sido promulgada la requisición de buques para el restablecimiento del tráfico fluvial. El vegetal quebracho cuesta a 24 y 27 centavos, y la carne frigorífica, a 35 centavos la libra.

La Paz 12.—El coronel D. Juan Fernández, miembro de la Junta de gobierno, ha renunciado a su cargo a causa de haberse retirado del Ejército.

Santiago de Chile 12.—Se ha retirado la Comisión de Asuntos extranjeros, encargada de estudiar y acordar las instrucciones que han de darse a los delegados en la Liga de las Naciones, que embarcarán para Europa el día 16 del corriente mes.

El Sr. Ibáñez será nombrado tercer delegado.

FOR TELEGRAFO Y TELEFONO

Noticias y sucesos de provincias

Preparativos para recibir al Infante D. Fernando.—Un descarrilamiento.—Naufragio de una lancha: Dos obreros ahogados.—El vapor norteamericano "Siboney" con importantes averías

Andalucía

El vino de Lajuente

Sevilla 12.—Un individuo llamado José Lafuente Vázquez se presentó en su domicilio en completo estado de embriaguez. Después de injuriar y maltratar a su esposa, la amenazó con un revólver y luego descargó su furia contra los muebles, dejándolos como para encender el fuego. A los gritos de la esposa de Lafuente acudieron dos soldados, y el borracho empezó las hostilidades contra el ejército, disparando varios tiros sobre los soldados, contra la mujer, contra un cabo que acudió después y hasta contra el mismo de la casa; pero, por fortuna, el patio de Lafuente era tan inseguro, que los balas no causaron ninguna víctima.

Cuando se le acabaron las cápsulas intentó huir, pero los soldados le condujeron al calabozo del cuartel de Intendencia para que se refrescase.—C.

Canarias

El "Infanta Isabel de Borbón" en Tenerife. Fiestas en honor del Infante D. Fernando

Tenerife 12.—Procedente de Cádiz llegó el fragatón «Infanta Isabel de Borbón» con 1.700 pasajeros. Después de proveerse de carbón, zarpó para Montevideo y Buenos Aires. El gobernador ha recibido un telegrama del Sr. Franco Rodríguez participándole que el acorazado «España» arribará a este puerto el jueves por la mañana y que saldrá al día siguiente para Chile.

Entre otros festejos que se preparan en honor del Infante D. Fernando, figurará un solemne «Te Deum» en la catedral, una fiesta náutica, organizada por el Real Club; recepción en la Compañía general y banquete y baile de etiqueta en el Casino.

También visitará el Infante La Laguna y Orotava.

El Gaitero

La SIDRA CHAMPAGNE más agradable que se conoce. Todo español está plenamente convencido de que no hay dentífico que iguale al popular Licor del Polo.

Castilla

Dos desgracias

Santander 12.—En la mina «Arbita», de Miño, fue aplastado por una vagoneta el obrero José Rascón.

Una turbina del molino establecido en el pueblo de Cerecedo arrolló por el tapalote y estranguló al obrero Francisco Ugarte, de veintinueve años.—Radio.

Peregrinación a Limpias

Santander 12.—Mañana se trasladará a Limpias una peregrinación catalana, compuesta de quinientas personas.

Una obra artística

Toledo 12.—El laureado artista toledano señor Sánchez Comandador ha pintado el pergamino que es de tanta importancia, que se custodia en la biblioteca de la Academia de San Fernando, en la ciudad de Toledo, con motivo de la jura de la bandera en el regimiento Inmemorial del Rey.

El pergamino es una obra de arte en el cual figuran poesías del capitán Lucas de Torres, profesor de la Academia, y otros.

Un descarrilamiento.—El mercado de trigo

Palencia 12.—Cerca de la estación de Cisneros, en la línea de Palencia a La Coruña, descarriló un tren de mercancías, quedando siete vagones fuera de la vía.

No hubo desgracias. La vía quedó expedita poco después del accidente.

El mercado de trigo está muy concurrido; pero se nota gran retraimiento por parte de los vendedores.

Temores de falta de trigo.—Acuerdos del Ayuntamiento contra los acaparadores

Toledo 12.—Persisten las impresiones de que faltará trigo para poder vender el pan a 80 céntimos kilo.

Si tal ocurre se prevé un conflicto de orden público, y para evitarlo se ha reunido el alcalde con las fuerzas vivas, fijando en 500.000 pesetas la cantidad precisa para asegurar el abastecimiento de la capital.

Los agricultores piden por el trigo precios elevados, pues en algunos pueblos se vende a 35 pesetas la fanega.

Contra esto ha acordado el Ayuntamiento incurrir en el pago de 76.000 fanegas de trigo cereal.

El municipio fija en 60 pesetas los cien kilos si los agricultores lo venden voluntariamente, y en 58 si obligan a efectuar la incautación.

Cataluña

Reuniones políticas.—Los consignatarios y agentes de Aduanas.—El Sr. Bas Iba a Madrid.—Mallazgo de los tripulantes del «Margarita».

Barcelona 12.—Comunican de Figueras que se han reunido en asamblea los elementos del partido republicano catalán, acordando oponerse a la adhesión del partido a la Tercera Internacional.

Con asistencia de los representantes del partido de algunos comarcas, se ha reunido la Junta regional tradicionalista para estudiar la situación actual del jainismo.

Se acordó celebrar asambleas en Lérida, Gerona y Tarragona, y, por último, una general en Barcelona.

Se han reunido los consignatarios y agentes de Aduanas para tratar de la Real orden que dispone que se retiren las mercancías de los muelles dentro de las cuarenta y ocho horas después de su llegada.

Se acordó nombrar una Comisión que vaya a Madrid a pedir al ministro de Fomento que se anule esta disposición, y, en caso negativo, cesar en las negociaciones y paralizar los trabajos el día 27, con lo cual se plantearía un grave conflicto en este puerto.

Interrogado el gobernador por los periodistas sobre el problema de la Madrid, contestó el Sr. Bas que, como político que es, tiene que ocuparse de su situación política, sobre todo frente a las elecciones.

Se cree que el Sr. Bas saldrá mañana para la corte.

A primera hora de la mañana se personó en el lugar donde estaba el pichilote «Margarita» el Juzgado instructor de Marina, procediendo a la extracción y levantamiento del cadáver del marinero José Aldeguer, que había aparecido flotando sobre una colchoneta de dicho barco.

El cadáver tiene la espalda carbonizada, y presenta, además, extensas quemaduras en el resto del cuerpo.

Fué trasladado al Hospital clínico, donde se le practicó la autopsia.

Toda tarde, a última hora, se personó nuevamente el Juzgado en el muelle de Baleares para practicar diligencias relacionadas con el siniestro. En presencia del juez bajó al fondo del puerto un bote, quien encontró el cadáver del otro marinero desaparecido, llamado Joaquín Antón.—Barangé-Solís.

Galicia

El vapor inglés "Orcona"

Coruña 12.—Procedente de Liverpool fundó en este puerto el trasatlántico inglés «Orcona».

Poco después zarpó para la Habana, sin poder tomar cargamento porque la huelga de los obreros del puerto alcanza a todos los servicios.

El conflicto adquiere grave aspecto y son grandes los daños que origina.

Dos obreros ahogados Coruña 12.—En el río Zambra la corriente arrastró una lancha que conducía a seis obreros que regresaban de cobrar los jornales.

Se ahogaron dos de los obreros, y los restantes se salvaron con grandes esfuerzos.

Vapor norteamericano averiado Ferrol 12.—En el dique Reina Victoria Eugenia varó el vapor norteamericano «Siboney». Los técnicos reconocieron la avería del buque, que es de tanta importancia, que se estima se tardará seis meses en repararla y costará cuatro millones de pesetas.

En su consecuencia, el buque sólo será reparado provisionalmente en España y se dirigirá a New York con objeto de que en aquellos astilleros se haga la obra definitiva.

La asistencia médica Ferrol 12.—La asamblea de médicos titulares acordó cobrar en lo sucesivo como mínimo, por asistencia facultativa, cuatro pesetas a domicilio y dos en la consulta. Fuera de la población cobrarán el doble de lo que perciban los médicos de los pueblos.

Valencia

Herido por una traca

Valencia 12.—En el pueblo de Benimaclet, con motivo de las fiestas del Pilar, se quemó una traca, y uno de los heridos causó heridas de gravedad a un muchacho de catorce años llamado Antonio Fabra Martínez.

Los rateros

Valencia 12.—A José Vidal Mayor, de cuarenta y seis años, que iba a embarcar para Barcelona y se quedó dormido en un banco de la Alameda, unos rateros le robaron la cartera con 1.000 pesetas.

En la Gran Vía fué atracado Agustín Regols Pérez y le quitaron un reloj con cadena de oro y 50 pesetas.—López.

Vascongadas

Boda aristocrática.—Alumbramiento triple

Bilbao 12.—En la basílica de Beñena se celebró la boda de la señorita Antonia Velasco, hija de los marqueses de Unzueta del Valle, con el teniente de navío D. Jesús Rotachea.

Fueron padrinos el padre de la novia, que ostentaba la representación del Rey, y la madre del novio.

Los nuevos esposos salieron en automóvil para el extranjero.

En el pueblo de Dima dió a luz tres niños la esposa del cabo comandante del puesto de la Guardia civil, Antonio Horras.

Con este triple alumbramiento son ocho los hijos que tiene el matrimonio.

FRIVOLIDADES

Sombreros y tejidos de otoño

Apenas comienza el regreso de las playas y de las sierras, cuando aun no se han desocupado bañes y armarios de las frescas galas estivales, es necesario haberse ocupado un poco de las modas de otoño. Un poquito... lo suficiente para visitar el almacén y la modista, repasar muestrarios y figurines, recordar vitrinas llenas de sombreros.

Vamos nosotros hoy a orientar a nuestras lectoras en las tendencias de la moda otoñal, donde se acentúan las imitaciones del verano y empezando a incluírse las corrientes que serán preferidas en invierno.

Realmente, los trajes otoñales son los más difíciles de elegir y combinar. Los fondos oscuros y antracíticos, los crepúsculos color de violeta y rojo antiguo de los creos etíope, exigen siluetas más exquísitas y estilizadas elegantes más finas. Por esto, los grandes sombreros de tonos oscuros, los velos de cantidad, las plumas inmensas cayendo sobre los hombros en suaves rizos, han sido ampliamente adoptadas en esta estación encantadora.

El otoño exige este año sombreros enormes, sin que por este desdeñe las pequeñas tocadas de eufón encanado, cuero brillante y aquel perillero ocellophano indicado en el pasado año, siempre que con tan rudos materiales se armonicen los plunajes más variados y opulentos: los paraísos con su coloración oriental, las grandes llozonas azules, rubí, grises o verde almendra.

Las telas presentan una preferencia hacia un tejido cuyo nombre evoca toda una época de romanticismo: la cachemira, la antigua estofa rica y pesada con cuyos chalets abrumbaba sus hombros delicados Margarita Cantier. Luego le sigue, sin poder alcanzarla, la «skash», las lamas orientales, de Djiblet o de Gheliz, y los ceñanes de Kulubia. Tie-

nen también gran éxito los tejidos que parecen bordados, con cuyo dibujo se evita la costosa ornamentación.

Las lamas presentan los más variados motivos dentro de un estilo de estilizaciones geométricas muy decorativas. Las grandes masas de simétricos caprichos, las telas de fondo claro sembradas de triángulos amarillos, azules, verdes y rojos, las rayas en zigzag; las combinaciones de todas estas estilizaciones de hojas, raras y algún motivo algo más barroco, pero de indudable fuerza decorativa, realzan las lamas. Para los trajes de noche siguen imperando los encajes y tulés, los bordados profusos en platas, en oro, en cristalerías policromas, con lo que se hacen suaves tonos más magníficos, mente parecidos a los del plumaje de los pavos reales o los faisanes europeos. Tanto bien las imitaciones de plumas, de elegantes tejidos, los diamantes recamados de oro y plata, los brocados de oro y las sedas con flores y motivos en bordados, como las estilizaciones y dan motivo a los modelos para agradables lanchas. En cuanto a los gabanes, las telas gruesas a cuadros y a rayas, el charol y el cuero, son sus materiales principales.

Madama de LYS

LOS PESCADEROS DE BARCELONA

Ganan setenta y dos millones anuales

Barcelona 12 (3 mañana) Han visitado al alcalde y al gobernador civil los representantes de la industria pesquera en los puertos de Cantábrico para establecer las normas definitivas para la venta del pescado en Barcelona con beneficio para el público, pues resulta que actualmente el margen que queda entre la venta al por mayor y la venta al detall es de 72 millones anuales.

Han sido denunciados al gobernador varios viajeros que, a pesar de las órdenes del señor Bas, expendían la leche a peseta el litro. También han sido denunciados algunos despreciosos comerciantes.—Barangé-Solís.

PARISIANA MONGLOA

Gran programa de atracciones

SERVICIO DE AUTOMÓVILES SUBVENCIONADO POR EL CASINO

UNA peseta asiento

Desde Alcalá, esquina a Sevilla, hasta el Parque, y viceversa

¿QUIÉN ES EL ASESINADO?

El crimen del camino de San Ginés

Barcelona 11 (2 tarde) De nuevo vuelve a ocuparse activamente la Policía del asesinato cometido días pasados en el camino de San Ginés, y del que se culpó a Jaime Bullrich.

Como se recordará, en las ropas que vestía el asesinado se encontraron documentos a nombre de Miguel Buxadé Cots. Hoy se ha presentado al Juzgado instructor de este suceso el verdadero Buxadé, que es encargado de la finca La Ripollada, manifestando que recientemente le robaron 2.000 pesetas y ropas con documentos de su propiedad, los que han servido para identificar erróneamente al cadáver.

Ahora parece que el difunto era un ratón, y por la comprobación trabaja en la actualidad la Policía.

El asesinado ha sido enterrado con los nombres del verdadero Miguel Buxadé.

También ha contribuido a equivocar al Juzgado el hecho de haber declarado el patron de Buxadé que el asesinado era su criado.—Barangé-Solís.

Novedades teatrales

Inauguración de la temporada en Lara

Realmente el día 15, por la noche, será la inauguración de la temporada con el estreno de «Cristóbalón», tragedia rústica de ambiente gallego, en dos actos, original de D. Manuel Linares Rivas, y adaptación de «A luz de la luna», entremés de los Quiñones, para presentación de tres artistas nuevos en la compañía: Emérita Esparza, F. Hernández y Espantaleón.

En «Cristóbalón», además de Hernández, que hace el protagonista, en su interpretación toman parte Carmen Jiménez, Leocadia Alba y casi toda la compañía.

El «Coronado nuevo» es de Amorós y Blancas. «Cristóbalón» fué estrenado en el teatro Nacional, de la Habana, con gran éxito, y la interpretación fué tan celebrada como la obra, que obtuvo gran éxito.

Beneficio de los niños de Riotinto

El Sindicato de actores prepara un magnífico programa para esta benéfica función, que se celebrará el viernes 22, por la tarde, en el teatro del Centro.

Don Jacinto Benavente leerá unas cuartillas. Se representará «Los chicos de la escuela», de Arribea, por las primeras títeres y primeros actores de los teatros de Madrid. Un acto por la compañía del Español. Canciones y cuentos por Esperanza Iris.

Acto segundo de «El alcalde de Zalamea», interpretado por Borrás, Morano y las actrices y actores de sus compañías. Y cerrará el espectáculo la grandiosa pantomima de «Las golondrinas», por la orquesta y bailarinas del Real.

Se ha invitado a la función a la familia Real. El programa definitivo con los precios y demás detalles se dará muy en breve.

El Sindicato tiene abierta una suscripción con el mismo fin en sus oficinas, Hortaleza, 11 y 13.

COMISIÓN INTERNACIONAL

Para fijar la frontera entre Polonia y Checoslovaquia

Varsovia 12 (1.15 tarde) Se anuncia que una Comisión internacional, encargada de fijar definitivamente la frontera entre Polonia y Checoslovaquia, llegará en breve a Teschen.

Esta Comisión fijará la frontera en los territorios de